
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI II^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00007            DEL  03/03/2023 

 

OGGETTO :    PROPOSTA DI DELIBERAZIONE AVENTE AD OGGETTO 

L'ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE CONSILIARE SPECIALE AI SENSI 

DELL'ART. 34 DEL REGOLAMENTO COMUNALE SUL DECENTRAMENTO 

AMMINISTRATIVO DENOMINATA PARI OPPORTUNITA'  

 

L’anno duemilaventitre il giorno 3 del mese di marzo, alle ore 08:39 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 



 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

 

 

Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, dott. Vincenzo Brandi 

riferisce: 

  Il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, giusta art. 

34 (come modificato dalla Deliberazione di Consiglio Comunale n. 2022/00057)  , prevede 

che il Consiglio di Municipio possa costituire una Commissione speciale all’anno per singoli 

problemi specifici, e per un periodo di funzionamento che non deve essere superiore a 6 

mesi, prorogabile una sola volta.  

Tale disposizione è mirata  a conferire maggiore spinta all’azione dell’organo 

consiliare di fronte a questioni che in un particolare periodo interessano i cittadini ed il 

territorio del Municipio.  

           A seguito di consultazioni tra i membri del consiglio , operate anche analizzando gli 

argomenti all’ordine del giorno delle sedute  della 1^ e della 2^ commissione consiliare 

permanente è emerso che tra le tematiche di più urgente necessità per la comunità locale  

vi è la piena accessibilità dei beni e degli spazi pubblici ai cittadini che per età, condizione 

psico-fisica od altro specifico ostacolo hanno maggiore difficoltà a fruirne. 

 In particolare, ci si riferisce alle seguenti particolari problematiche legate alla 

fruizione dei beni pubblici come: 

1. l’eliminazione delle barriere architettoniche,  specie per il libero accesso al mare di 
persone con difficoltà motorie, nell’ambito Piano di Eliminazione delle Barriere 
Architettoniche (PEBA) istituito dall’art. 32, comma 21 della L. 42/1986 e ss.mm.ii.  

2. la complessiva riqualificazione del territorio per renderlo più fruibile sia ai residenti che 
agli ospiti, stante la vocazione terziaria  del territorio municipale ; 

3. la messa a disposizione di luoghi di riferimento per la crescita culturale ed il sano svago 
delle giovani generazioni nell’ambito delle complessive Politiche Giovanili; 

4. la tutela nella mobilità e nel tempo libero dell’ utenza debole con la predisposizioni di 
elementi di arredo  urbani specificamente dedicati a questa fascia di cittadini. 

 Tale evidenza si salda perfettamente con le linee programmatiche tracciate a livello 

comunale con la Delibera di Consiglio Comunale n.67 del 21 ottobre 2019 e per il nostro 

Municipio con Deliberazione del Consiglio del Municipio V  n. 5 dell’11 febbraio 2020. 



 

 Per cui visti gli orientamenti emersi come sopra evidenziati, tenuto conto di tutte le 

esigenze attinenti alla funzionalità delle commissioni speciali, si propone: 

 di istituire la Commissione speciale denominata “Pari Opportunità”  ; 

 di fissare gli orari di riunione della citata Commissione speciale denominata “Pari 

Opportunità”  alle ore 16,00 dei giorni di martedì e di giovedì.  

Alle Commissioni Speciali possono partecipare tutti i Consiglieri. 

 

           Il Presidente relazione al Consiglio sulla proposta pervenuta da parte dei consiglieri                 
la Commissione Speciale denominata “Pari Opportunità”  :  

           Detta proposta sottoposta a votazione  viene approvata all’unanimità dei presenti  

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 UDITA la relazione del Presidente, dott. Vincenzo Brandi; 

 

 VISTO gli artt.34 e 36 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo 
istitutivo dei Municipi; 

 SENTITE le commissioni consiliari permanenti; 

VISTE  le norme e le disposizioni in precedenza richiamate  . 

          PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione sono omessi il parere di regolarità 
tecnica e contabile in quanto atto dovuto di indirizzo politico-amministrativo 

 

 VISTO l’esito delle votazioni innanzi riportate; 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

 ISTITUIRE la Commissione speciale denominata “Pari Opportunità” e composta  
dai seguenti consiglieri: 
 

1. Chieppa Nicola 

2. De Benedictis Antonietta 

3. De Gennaro Nicola 

4. De Stasio Antonio 

5. Lapenna Alessandro 



 

6. Lomoro Vincenzo 

7. Noviello Angela 

8. Piscopo Michele 

9. Rizzo Cesare 

10. Valerio Teresa. 
 

 

 

 



 

 

Con nr.  11 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Rizzo,  Chieppa,  De Benedict is,  

De Gennaro, de stasio,  Lapenna, Lomoro,  Valer io,  N oviel lo,  Piscopo)  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con nr .11 vot i  f avorevo l i  (  Brand i  ,  R izzo,  Ch ieppa,  De benedic t is ,  De Gennaro,  de Sta s io ,  

Lapenna,  Lomoro,  Va le r io ,  Nov ie l lo ,  P iscopo)  

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

Presidente  

Grazie, Direttore.  

Ultimo argomento, ultima delibera.  

Il Presidente del Municipio riferisce che il regolamento 

sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi, 

giusto art.34, così come modificato dalla deliberazione del 

Consiglio comunale 2022-57, prevede che il Consiglio di 

Municipio possa costituire una Commissione speciale 

all'anno per singoli problemi specifici, per un periodo di 

funzionamento che non deve essere superiore a 6 mesi, 

prorogabile una sola volta. Tale disposizione è mirata a 

conferire maggiore spinta all'azione dell'organo consiliare 

di fronte a questioni che in un particolare periodo 

interessano i cittadini e il territorio del Municipio.  

A seguito delle consultazioni tra i membri del Consiglio, 

operate anche analizzando gli argomenti all'Ordine del 

Giorno delle sedute della prima e seconda Commissione 

consiliare permanente, è emerso che tra le tematiche di più 

urgente necessità per la comunità locale vi è la piena 

accessibilità dei beni e degli spazi pubblici ai cittadini 

che per età, condizione psicofisica o altro specifico 

ostacolo hanno maggiore difficoltà a fruirne. In 

particolare, ci si riferisce alle seguenti particolari 

problematiche legate alla fruizione dei beni pubblici: 

l'eliminazione delle barriere architettoniche, specie per 

il libero accesso al mare di persone con difficoltà motoria 

nell'ambito del Piano di Eliminazione delle Barriere 



 

Architettoniche – PEBA - istituito con l'art.32, comma 21 

della legge 42/1986 e seguenti; la complessiva 

riqualificazione del territorio per renderlo più fruibile 

sia ai residenti che agli ospiti, stante la vocazione 

terziaria del territorio municipale; la messa a 

disposizione dei luoghi di riferimento per la crescita 

culturale e il sano svago delle giovani generazioni 

nell'ambito delle complessive politiche giovanili; la 

tutela nella mobilità e nel tempo libero dell'utenza debole 

con la predisposizione di elementi di arredo urbano 

specificatamente dedicati a questa fascia di cittadini.  

Tale evidenza si salda perfettamente con le linee 

programmatiche tracciate a livello comunale con delibera di 

Consiglio 67 del 21 ottobre 2019, e per il nostro Municipio 

con deliberazione del Consiglio di Municipio n.5 dell’11 

febbraio 2020.  

Per cui, visti gli orientamenti emersi, come sopra 

evidenziati e tenuto conto di tutte le esigenze attinenti 

alla funzionalità delle Commissioni speciali, si propone di 

istituire la Commissione speciale denominata “Pari 

Opportunità”, di fissare gli orari di riunione della citata 

Commissione speciale denominata “Pari Opportunità” alle ore 

16:00 dei giorni martedì e giovedì. Alle Commissioni 

speciali possono partecipare tutti i Consiglieri.  

Intanto, vorrei farvi soltanto un secondo di cappello a 

questa delibera, chiedendo scusa all'intero Consiglio 

perché, pur non avendo... e me ne prendo carico perché non 



 

mi era mai stata comunicata ufficialmente l'esecutività 

della deliberazione di Consiglio comunale 57/2022, pertanto 

la proposta di insediamento della Commissione speciale 

attendeva questa comunicazione formale, che ho verificato 

con gli uffici non essere mai arrivata alla mia attenzione.  

Per cui, vi chiedo scusa di questo e passo la parola a chi 

volesse fare eventualmente degli interventi.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente  

La comunicazione... diciamo, è la resa esecutiva della 

delibera del Consiglio comunale di Bari che sanciva la 

possibilità di istituire le Commissioni speciali una volta 

all'anno, di 6 mesi con proroga di ulteriori 6. Questa è 

andata in Consiglio comunale di Bari però a me la notifica 

non era mai arrivata, la notizia ufficiale - quelle 

ufficiose le sapevamo - non era mai arrivata e per cui ci 

troviamo oggi a febbraio a dover istituire una Commissione 

speciale.  

Ci sono interventi?  

 

Intervento  

Sì, Presidente. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 



 

Presidente  

Prego, Presidente De Stasio. 

 

Consigliere De Stasio 

Presidente, io volevo dare atto che di questa notizia, che 

tra l'altro a noi è arrivata per vie traverse e non in 

maniera ufficiale perché lei poc'anzi ha detto che né lei 

né il Direttore avete ricevuto diciamo ufficialità di 

quella cosa, è arrivata dal Consigliere Piscopo, che 

dobbiamo ringraziare di questa novità perché altrimenti noi 

stavamo qua ad aspettare altri 4 o 5 mesi perché le 

notizie... e questa è una gravità. Le responsabilità che 

lei si è preso, se l’è prese perché diciamo rappresenta 

l’Istituzioni, ma lei non c'entra niente perché chi doveva 

inviare questa documentazione, doveva inviarla e inviarla 

con la giusta attenzione e la giusta urgenza, perché altri 

Municipi, tutti gli altri Municipi hanno fatto quello che 

dovevano fare. Quindi questa cosa va detta alla Segreteria 

diciamo... al Comune, e la prossima volta di stare un po' 

più attenti. Poi tra l'altro, quando fu detta, chiaramente 

il panico... “Possibile, non abbiamo avuto nessuna 

comunicazione?”, abbiamo dovuto fare delle verifiche dove 

lei è stato coinvolto e quindi chiaramente abbiamo perso 

altro tempo, per arrivare poi alla verità che dal mese di 

agosto era già stato approvato tutto. Grazie. 

 

Presidente  



 

Sì, grazie Consigliere.  

Allora, se ci sono difficoltà di orari, diciamo volete 

concordarlo? Non... E poi eventualmente in sede di 

Commissione, ove oggi deliberiate positivamente, in sede di 

Commissione potrete modificare, anche perché non sono orari 

perentori, quindi anche subito dopo possiamo decidere di 

modificare l'orario in base alle esigenze. A noi 

interessava farla partire, poi gli orari li possiamo 

modificare come ritenete opportuno. Ovviamente, vi chiedo 

solo la cortesia, memori del punto precedente, di 

concordarvi con il Direttore del Municipio per avere 

diciamo certezza di presenza dei Segretari verbalizzanti. 

Prego, Direttore. 

 

Direttore  

Grazie, Presidente.  

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole. 

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Consigliere Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 



 

Immediata esecutività: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole. 

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Consigliere Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Do atto che anche per l’immediata esecutività vi è unanime 

consenso, quindi la delibera è approvata.  

Cedo la parola al Presidente per le comunicazioni finali. 

 

Presidente   

Sì, soltanto per avvisarvi che dovremo fissare a brevissimo 

un altro Consiglio perché, oltre ad avere degli argomenti 

importanti da trattare, e questo ovviamente lo valuteremo 

nella convocazione dei Capigruppo, però abbiamo degli 

ulteriori pareri che sono arrivate con tempi ristretti, su 

cui sta lavorando la seconda Commissione consiliare, quindi 

a stretto giro dovremo rifissare una seduta.  

Io accolgo l'indicazione che è stata data nel primo punto 

all'Ordine del Giorno e dividerei un'altra seduta urgente 

per i pareri, in modo da immediatamente licenziarli e 



 

inviarli al Comune, all'Amministrazione comunale, però 

fisserei invece sulle tematiche più importanti una seduta 

di Consiglio pomeridiano, in modo da consentire anche 

l'eventuale presenza dei cittadini durante le sedute. 

Avremo tanti argomenti nei prossimi mesi che interessano 

tutta la comunità, e quindi forse dovremmo metterci un po' 

più a disposizione per coinvolgere quanti più cittadini 

possibili. Per il momento, andiamo su questa urgenza dei 

pareri che sono, spero, terminati, ne abbiamo ricevuti sei 

in tutto sui quali sta lavorando la Commissione, e poi 

procediamo con l'ordinario.  

Grazie. Passo la parola al Direttore per la chiusura. 

 

Direttore 

Ringrazio tutti, sono le 09:56, dichiaro chiusi i lavori 

del Consiglio. Buona giornata a tutti.  

 

 

 

Alle ore 09:56 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 3 Marzo 2023. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/07/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/07/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 17/07/2023 al 31/07/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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